

ratif. Musique, chants, discours. Présentation d'une couronne à nos premiers instituteurs.

Dans l'après-midi, réunion, au même endroit, des petits garçons de nos écoles, académies, collèges, séminaires. Musique, chants, discours. Présentation d'une couronne à nos premiers instituteurs.

Le soir à 8 heures, grande assemblée des jeunes gens de la ville de Québec, sous la direction de la Jeunesse Catholique Canadienne française.

Il conviendrait que le 17 du courant, le fait historique rappelé ci-haut fût signalé aux enfants de toutes les écoles de la province de Québec. C'est un hommage bien mérité que rendrait ainsi la jeunesse à nos premiers missionnaires et instituteurs.

Nous comptons sur le patriotisme du personnel enseignant pour commémorer dans chaque école le troisième centenaire de l'établissement de la Foi au Canada, et rappeler le souvenir de nos premiers éducateurs.

C.-J. MAGNAN

### L'admission aux écoles techniques

Les directeurs des écoles de garçons seront heureux d'apprendre que les examens d'entrée aux écoles techniques de Québec et de Montréal ne sont pas aussi difficiles que l'on se l'imagine parfois. Nous publions, au chapitre des Documents scolaires, les questions posées à Québec en 1916, et dans la livraison de novembre nous publierons celles de Montréal. On constatera, à l'examen de ces questions, que les connaissances requises à l'examen d'entrée ne dépassent guère la 4<sup>e</sup> année de nos écoles primaires pour l'orthographe l'histoire et la géographie, et la 5<sup>e</sup> pour l'arithmétique. Quant au dessin, les élèves qui auraient suivi la 5<sup>e</sup> année avec succès, seraient suffisamment préparés.

A tout événement, et nous parlons ici après en avoir conféré avec les autorités des écoles techniques, les élèves de 6<sup>e</sup> année sont parfaitement préparés pour suivre avec succès les cours de ces institutons.

Ce serait faire œuvre de sage patriotisme que d'orienter vers les écoles techniques les jeunes garçons qui ont des aptitudes pour les métiers ou la mécanique.

C.-J. M.

### A Saint-Pascal

Le 8 septembre dernier, au retour du congrès des commissaires d'écoles de Fraserville, l'honorable M. Delage, Surintendant de l'Instruction publique, accompagné de l'Inspecteur général des écoles catholiques, de MM.